



DIARIO DE LA NOCHE
NO OLVIDE USTED QUE
NUESTRO TELEFONO ES
EL 11.287, Y NUESTRO
APARTADO DE CORREOS
EL 457

DIÉZ cts. Año X.—Núm. 2.699

SEGUNDA ÉPOCA Apartado de Correos 457.—Teléfono 11.287 DIARIO INDEPENDIENTE Redacción y Administración: Calle Mayor, 92.

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

Consejo de ministros Combinación de gobernadores.—Se suprime el servicio eclesiástico en la Armada.—Obras de carreteras y puentes

A las once y media de la mañana quedó reunido el Consejo de ministros.

El señor Casares Quiroga dijo a la entrada que llevaba varios expedientes de personas vejadas por la dictadura.

La reunión ministerial terminó a las dos y cuarto de la tarde. Ninguno de los consejeros hizo manifestaciones.

La referencia oficiosa facilitada por el ministro de Agricultura dice:

«El Consejo de ministros deliberó extensamente sobre los nuevos presupuestos.

Hacienda: El ministro dió cuenta de los estados de recaudación que, en resumen, se dan en nota aparte.

Expediente de contribución en Sevilla.

Expediente de subasta de las delegaciones de Cuenca y Jaén.

Marina. Decreto haciendo extensivo al personal de la escala de reserva auxiliar del Cuerpo General de la Armada, los beneficios de julio de 1931 al personal de la Cueros auxiliares.

Decreto suprimiendo el Servicio Eclesiástico en los Centros, dependencias y buques de la Armada y dictando normas para la extinción de su personal.

Decretos disponiendo que los generales de brigada de Ingenieros de la Armada, don Enrique de la Cierva y don Alfredo Cal, que

den en situación de disponibilidad forzosa con residencia en Madrid.

Gobernación: Decreto admitiendo la dimisión presentada por el gobernador civil de Málaga, don Miguel Coloma Rubio.

Idem nombrando gobernador de Málaga al que actualmente lo es de Huesca, don José María Díaz.

Idem nombrando gobernador de Huesca a don José Martínez Ramírez.

Obras públicas: Expediente disponiendo se proceda a la subasta en el presente ejercicio económico de las siguientes carreteras en la provincia de Santander:

1.º Entre de la Gándara a Regulez; de kilómetro 51 de la carretera de Murieda a Bilbao a Limpías, por Beña; de Espinosa de los Monteros a Solares (trozo primero); de Otañes a Ontón, de la de Valladolid a Santander a la de Matamorosa a Cantoral y de Semano a San Miguel de Aras (trozo segundo).

Idem para subastas en el presente ejercicio de obras de construcción y reconstrucción de puentes en carreteras del Estado en las provincias de Alicante, Baleares, Cádiz, Granada, Huelva, Logroño, Málaga, Murcia, Santander, Sevilla y Zaragoza.

Agricultura: El ministro ha seguido informando sobre el estado de las relaciones comerciales.

Se han aprobado varios expedientes de personal».

La recaudación de Hacienda.—Cifras y juicios del señor Carner

El ministro de Hacienda facilitó a los periodistas la siguiente nota:

«La recaudación por todos conceptos del mes de julio próximo pasado asciende a 334.527.385 pesetas y como en igual mes del año 1931 se recaudaron 303.950.953 pesetas, resulta un aumento de 27.576.432 pesetas. Debe advertirse que dicha recaudación se refiere exclusivamente a los impuestos, sin contar la deuda pública emitida.

La recaudación en los siete primeros meses del corriente año, desde primero de enero a 31 de julio asciende a 2.194.477.259 pesetas, cuando en igual período del año anterior fué de 2.113.799.433 pesetas. De suerte que, sin tener en

cuenta la deuda, el actual ejercicio acusa en relación al anterior un aumento de 80.677.826 pesetas.

Los presupuestos votados por el Parlamento calculaban unos ingresos que, referidos a los siete meses, o sea, a las siete dozavas partes del total, naturalmente sin tener en cuenta la Deuda, debían importar 2.362.644.776 pesetas, y como se han obtenido, según hemos dicho, 2.194.477.259 pesetas, resulta que la minoración de la recaudación en relación con lo presupuestado es de 168.167.517 pesetas. Ya se dijo en notas anteriores que el nuevo régimen de ingresos del actual presupuesto no ha comenzado hasta primero de abril último, respec-

Obrerismo y comunismo

LAS AUTORIDADES REPUBLICANASOCIALISTAS Y EL EXTREMISMO

Los pagos líquidos realizados desde primero de enero a 31 de julio importan 2.248.687.975 pesetas y lo satisfecho en igual período del año anterior ascendió a 2.109.033.053 ptas. De suerte que en los siete meses correspondientes a este año se han abonado más 139.654.859 pesetas, que no son notoriamente, en su integridad, atenciones propias y normales del ejercicio corriente sino que se han comenzado a pagar las certificaciones procedentes de la Caja Ferroviaria y de otros extinguídos organismos autónomos en muchos millones, cuyos pagos irán siguiendo en los meses sucesivos.

Se confirma, por tanto, la favorable impresión que se desprende de las cifras consignadas, que revelan que el presupuesto en curso se va desenvolviendo satisfactoriamente.

La Legión de Honor a un catedrático

SANTANDER, 2.—En el salón de actos de la Feria de Muestras, con asistencia del embajador de Francia y del ministro de Instrucción pública español, se celebró ayer, a las cuatro de la tarde, el acto de imposición de las insignias de la Legión de Honor al catedrático de la Escuela de Comercio de Santander, don Feliciano Aldazabal, por su labor en pro de la aproximación hispano francesa, con motivo del intercambio de la Escuela de Burdeos y Santander.

Dimitió el general Calles

CIUDAD DE MEJICO, agosto 2 (D. U.).—El presidente de la República mexicana anuncia que el general Plutarco Elías Calles ha presentado la dimisión del cargo de ministro de la Guerra, siéndole aceptada. No ha sido nombrado aún el sucesor. La noticia ha causado sensación, porque Calles era el mayor punto que tenían la política y el régimen del presidente Ortiz Rubio.

Obrerismo y comunismo

LAS AUTORIDADES REPUBLICANASOCIALISTAS Y EL EXTREMISMO

En Córdoba un grupo de obreros parados se acercó ayer al Ayuntamiento de alcalde Francisco Leiva, alcalde accidental en la actualidad, y le pidieron que les diese trabajo o limosna; se negó a ambas cosas la autoridad municipal. Los obreros acudieron después al capitán de la Guardia civil, y fueron socorridos por él. Al enterarse el alcalde incitó a los obreros contra la Benemérita. Entonces el capitán detuvo al alcalde y lo puso a disposición del Juzgado.

En Badajoz, el juez de Instrucción de Llerena ha decretado auto de procesamiento y suspensión del cargo contra el alcalde de dicha localidad, afiliado al partido socialista, acusado de un delito contra la constitución, en lo referente al derecho de Asociación. La Guardia civil practicó registros en el domicilio del secretario y colaboradores del alcalde, que desde hace tiempo vienen perturbando el orden y la tranquilidad de aquei vecindario, que en muchas ocasiones había pedido protección a las autoridades superiores.

OTRA AGRESIÓN A LA GUAR- DIA CIVIL

Tres de los agresores heridos. El ministro de la Gobernación, al recibir esta madrugada a los periodistas, se congratuló de la tranquilidad con que ha transcurrido en toda España el «Día Rojo». Añadió que el gobernador de Jaén se había comunicado que en el pueblo de La Puerta se formaron grandes grupos de obreros que se dirigieron a Ayuntamiento en actitud levantisca, demandando la destitución del alcalde y la sustitución de los capataces de las obras de la carretera de Sôles por otros nombrados por los obreros. Requerida la Benemérita, acudieron varias parejas, bajo el mando del teniente comandante de la línea. La Guardia civil requirió a los obreros para que depositaran su actitud, pero éstos, lejos de obedecerla, le agredieron a pedradas. La Benemérita se vió obligada a hacer uso de las armas, resultando tres obreros heridos, uno de ellos grave. También resultaron heridos, aunque de menor consideración, el sargento y el corneta. Otro guardia fué agredido a cuchilladas, pero afortunadamente, no hicieron más que traspasarle la guerrera.

ALGARADAS COMUNISTAS EN MADRID

En la glorieta de Bilbao intentaron anoche, serían las ocho y media, formar una manifestación un grupo de comunistas; pero la llegada de dos autos con guardias de asalto hizo fracasar el intento.

Poco más tarde, los mismos elementos lograron rehacerse en la calle de San Bernardo, y al acudir la fuerza pública para disolverlos la agredieron a pedradas, por lo que ésta tuvo necesidad de dar varias enérgicas cargas contra los alborotadores, que fueron disueltos y recogidos unas banderas rojas que llevaban. También fueron hechas varias detenciones.

En la citada vía hubo con este motivo carreras y la consiguiente alarma, aunque sin que hubiese nada grave que lamentar.

COMO DEBE REACCIONAR EL PUEBLO CONTRA LOS COMUNISTAS

Es impedido un mitin comunista

Según noticias recibidas de Molina de Segura, en la Villa de Alcazas no pudo celebrarse el domingo un mitin comunista, pues el vecindario en masa tomó todas las localidades para el acto, dispuesto a impedir la celebración del

ANUNCIO DE PARO

ALCOY, 2.—El Sindicato de la industria textil y textil, ha anunciado la huelga a partir del día 1 del corriente, si la patronal no concede a los obreros una semana de vacaciones, según señala el contrato de trabajo, retribuyéndoles con el salario correspondiente más el «plus» obtenido no malmente por su trabajo. El paro afectará a más de ocho mil obreros.

HUELGA RESUELTA

SAN SEBASTIAN, 2.—Ha quedado resuelta la huelga de pescadores, que se harán a la mar cuando los barcos estén dispuestos.

El general Ma y doscientos chinos, muertos

En Tokio se ha anunciado que, según despachos oficiales de Manchuria, el caudillo chino general Ma Chan-Shan ha encontrado la muerte durante un combate sostenido contra los japoneses en Ankuchin, al Noroeste de Khabarovsk.

La Unión de Sindicatos Agrícolas de Cataluña

Feria de frutas

Ayer quedó inaugurada en Barcelona la Exposición-Feria de Frutas que ha organizado la Unión de Sindicatos agrícolas de Cataluña. Dicha exposición está instalada en la galería del que fué palacio de Comunicaciones de la Exposición Internacional.

El gran triunfo de Hitler

BERLIN, agosto 2 (D. U.).—Como se ve los resultados definitivos de las elecciones de diputados al Reichstag. Apenas modificados los de última hora que dió nuestra información de ayer, y evidencian el gran triunfo de Hitler, que ha ganado mayor número de diputados que los 107 que tenía, duplicando el exceso los representantes que contaba en el Parlamento. No importa que no haya logrado mayoría decisiva; no podía lograrla, porque sus adeptos son treinta millones, alemanes, y este país pasa de los setenta millones de habitantes; por un total de diputados, que respecto a esa proporción entre sus partidarios y la población del Reich, es mayor que en de ningún otro partido, y aún que el de cualquiera otros dos combinados. En los hitleristas no sería posible ninguna combinación de Gobierno que se pretenda hacer. He aquí el

Han asistido numerosos agricultores, los cuales vendieron sus frutos, y ha habido gran animación; se han hecho muchas ventas, hasta el punto de que en pocas horas quedó consumido casi todo el fruto, algunos a precios verdaderamente económicos.

La apertura oficial de la Feria se celebrará hoy. La Feria estará abierta al público hasta el próximo día 7, y durante los días que esté abierta se celebrarán bailes de sardanas y se harán varias demostraciones prácticas acerca de los conocimientos de frutas.

Hallazgo de una necrópolis

CUENCA, 2.—En el término municipal de Villares de Mirra, partido judicial de Cañete, y a 14 kilómetros de Cuenca, el ayuntamiento de obras públicas Sr. Larraaga, ha descubierto una necrópolis ibérica.

Interrogado por los periodistas manifestó que se venían ocupando del estudio de los medios de comunicación antiguos, especial mente de las calzadas romanas; algunos de estos estudios están bastante adelantados. Buscaba las posibles vías del valle de Mirra, sus afluentes, cuando tuvo noticias de que en Villares habían aparecido algunos objetos de barro. Inmediatamente se trasladó al citado pueblo, donde pudo encontrar tres urnas cinerarias, una de ellas de barro gris y otras de barro rojo, y algunos otros objetos de barro, toscos, entre ellos alguna ánfora, que indican claramente que en aquella parte del río Mira existió una necrópolis ibérica. Ahora lo que se necesita es que se pueda concretar el sitio exacto donde se encuentra la tumba a que, sin duda, corresponde esta necrópolis.

Italia se irá de la Sociedad de Naciones

ROMA, agosto 2 (D. U.).—Después de la Conferencia del Desarme y de los disgustos ocurridos en la reunión interparlamentaria internacional en Ginebra, de la que se retiraron los delegados italianos ante los ataques al fascismo de los representantes franceses, se alienta en Italia un sentimiento de separarse de la Liga de las Naciones. De ese sentimiento es expresión el artículo que ha publicado el ministro de Aeronáutica del Gabinete Mussolini, general Balbo, en el «Pòpolo de Italia», atacando violentamente a la citada Liga, y afirmando que no será digno que Italia se separe de ella si dicha organización ginebrina no cambia sus actuales métodos de trabajo.

LA HIDALGA REPUBLICA PORTUGUESA HONRA AL REY DESTRONADO EN 1910

LISBOA, agosto 2 (D. U.).—Esta mañana ha llegado al Tajo el crucero inglés «Concord», trayendo el cadáver del rey Manuel II. El crucero y los dos destructores británicos que le escoltaban hicieron lentamente la entrada, para dar mayor impresión al acto. En la bahía esperaban al «Concord» los buques de guerra portugueses, que izaron el pabellón real y dispararon las salvas de ordenanza.

Pañ pronto como el crucero inglés empezó a subir el río, seis marineros llevaron hasta la cubierta superior el ataúd siguiéndole como guardia de honor una sección de la tripulación, con los fusiles a la funeraria. El «Concord» fondeó en el Arsenal de Lisboa, entregando el comandante del buque el ataúd al Gobierno en pleno, que allí esperaba. El cuerpo diplomático acreditado en esta capital asistió a la ceremonia, en la que también estuvieron representados por generales, jefes y oficiales el Ejército y la Marina de la República Insitana y los diferentes departamentos nacionales.

Disparó el «Concord» las salvas en marcha la comitiva por

as calles, en las que se hallaban formadas las tropas, hasta la iglesia de Santo Domingo. Allí, como un responso. El ataúd, cubierto por numerosas coronas ofrecidas por el Gobierno y por los elementos monárquicos, precedía una sección de Artillería y le daba escolta otra sección de la misma Arma. A los lados del arnés que conducía los restos iban el gobernador militar de Lisboa y el comandante general de Artillería, los dos con sus ayudantes.

Desde la iglesia de Santo Domingo se trasladó todo el cortejo al panteón de San Vicente de Fora, donde esperaba el general Carmona, presidente de la República, con todas las demás representaciones oficiales. Se dió sepultura al cadáver del rey Manuel II, asesinado en 1908, y los cañones de la Artillería portuguesa, que se situaron en una explanada, hicieron veintidós disparos. Durante toda la mañana, desde las siete, en que entró el «Concord» en el Tajo, hasta el mediodía en que quedó enterrado el ataúd, ondearon a media asta por el monarca fallecido, todas las

banderas republicanas de los edificios del Gobierno. Además, el periódico oficial ha publicado un vas de respeto al rey muerto y se decretó concediendo honores nacionales a Don Manuel de Braganza, satisfaciéndose los gastos con cargo al presupuesto del Estado, y disponiéndose hoy el cierre de todas las oficinas del Gobierno, en señal de duelo público.

Toda la carrera seguida por el cortejo fúnebre, desde el Arsenal hasta el panteón de San Vicente, ha estado llena de público, que se aglomeraba ansioso para rendir una prueba de respeto a la memoria del rey Manuel. Ha sido una gran manifestación de duelo del Gobierno y del país republicano al soberano destronado en 1910, en cuya manifestación participaron, naturalmente, los elementos monárquicos que han recibido de toda la capital en estos días las pruebas más conculyentes de respeto y de consideración. La hidalguía y la caballerosidad portuguesa se han manifestado con este motivo en toda su grandeza histórica y presente.

La acción de las derechas

Actos derechistas en pueblos de Santander

Actos derechistas en pueblos de Santander

SANTANDER, 2.—En el pueblo de Suances se celebró un acto derechista en el que tomaron parte el diputado Sr. Sanz Rodríguez y los Sres. D. Manuel Martínez y D. Julián Urbana, que luego tomaron parte en Riaño en otro mitin.

En Ayo y Castanedo hubo mucho entusiasmo en otro mitin. En Cabuérniga se celebró también un mitin tradicionalista, en el que tomaron parte los señores Alazariago, Bustamante, Zamalillos y la señorita de Roda.

Procesión en Azpeitia

En Azpeitia continuaron las fiestas de San Ignacio. Por la mañana se celebró la procesión con enorme concurrencia. En ausencia de las autoridades tomaban parte en la procesión los alcaldes y ex diputados provinciales, además de los diputados a Cortes señores Beunza, Horn, Aguirre, Urquijo y otros. En la procesión figuraban imágenes de San Luis, San Ignacio y la Purísima, estas dos últimas nuevas. La llegada a Loyola constituyó un espectáculo imponente.

En la iglesia se celebró la misa a la hora anunciada, en la que ofició el Prelado de la diócesis. Después de la función religiosa se organizó nuevamente la procesión; esta vez sin imágenes, a causa de la incesante lluvia. Por la tarde se celebró un festival con gran animación de público.

Conferencia sobre San Ignacio

SAN SEBASTIAN, 2.—En el frontón Urumea y ante público numerosísimo, dió ayer el padre

La aventura de Elena Aranjó

LISBOA, agosto 2. (DU.)—Hoy ha zarpado para Nueva Jersey, en los Estados Unidos, el vapor inglés «Shoal Fishers», a cuyo bordo fué encontrada disfrazada de hombre y escondida entre las lonas, la señorita Elena Aranjó, hija del ex presidente de la República del Salvador, doctor Araujo.

El «Shoal Fishers» lleva a América a dicha señorita, para que llegue hasta la citada República, por orden de su padre, el cual ha puesto toda su confianza para el cuidado de Elena en el capitán del vapor y en su esposa que la acogieron tan pronto se descubrió que iba a bordo como polizón. Así termina la aventura de la bella salvadoreña.

La visita del Presidente de la República a Santander

SANTANDER, 2.—Ayer, con asistencia del gobernador y circundados a Cortes de izquierda por Santander, se celebró la reunión de fuerzas vivas convocada por las autoridades para tratar del recibimiento que ha de tributarse al presidente de la República española que vendrá a Santander en la segunda quincena del presente mes de agosto.

Se nombró una Comisión encargada de ultimar todo el programa de actos que han de celebrarse con este motivo.

En honor de Valdecilla

SANTANDER, 2.—El ministro de Instrucción visitó la Casa de Salud Valdecilla, de cuya visita salió gratamente impresionado.

El señor De los Ríos destacó la necesidad de que instituciones de esta categoría merezcan para sus fundadores la debida recompensa, sin preocuparse de ideologías políticas, y propuso la conveniencia de celebrar un homenaje filial por parte del Gobierno en honor del marqués de Valdecilla y de la marquesa de Pelayo.

Labura una notable conferencia sobre la psicología del carácter de Inigo de Loyola.

Viaje de estudios

VALENCIA, 2.—Mañana saldrá la Comisión que patrocina la Derecha Regional Valenciana para estudiar la organización de rotatorios en Bélgica y Holanda. Componen la Comisión los señores siguientes:

Don José Duato Chapa, vicepresidente de la Asociación General de Patronos Católicos; don Luis Santonja Mercader, marqués de Vilagarcía, presidente de la Federación Regional de Sindicatos Agrícolas; D. Diego Sevilla Luñes, ex becario del Colegio del Beato Juan de Riera, de Puzosot; D. Pedro Ruiz Tomás, don Juan Alcega, D. Justo Granell, secretario de la Juventud Obrera Católica; D. Luis G. Cierco, don Vicente Moreno, obrero; D. Vicente Gómez García, Ebro, redactor de «Diario de Valencia»; D. Angel Ezcurra Sánchez, redactor de «Las Provincias».

Periódicos de derechas (Quiere o no quiere Ballo)

TERUEL, 2.—Ha salido a la luz pública un nuevo periódico titulado «Actualidad», órgano de la Unión de Derechas de esta provincia.

«El Pueblo Manchego»

CIUDAD REAL, 2.—«El Pueblo Manchego» anunció a sus lectores que, por contrato privado, suscritor anteayer en Madrid entre el subdirector propietario, D. Miguel Ruiz, prebistero, y don José María Gil Robles, pasa a éste a la propiedad del citado diario, el cual se propone continuar con la misma ideología derechista.

El conflicto entre Bolivia y Paraguay

Parece inevitable la guerra entre las dos Repúblicas sudamericanas de Bolivia y Paraguay. En ambas se ha decretado la movilización general, alcanzando la de Bolivia las quintas de los cuarenta años 1926 a 1929.

Además, Bolivia, que mientras se declara la guerra avanza sus tropas, se ha apoderado del fuerte Boquerón, estratégico en la región del Gran Chaco y de los fuertes Corrales y Toledo, habiendo rechazado el arbitraje que le ha propuesto el Gobierno de los Estados Unidos.

Los que piden trabajo a Obras Públicas

El ministro de Obras Públicas, sanarada Indalecio Prieto, ha entregado a la prensa la siguiente nota, con la suplica de que se haga constar que cuantas peticiones se han formulado de nuevos caminos y carreteras se den por contestadas con dicho escrito:

«Concluidas ya en algunas regiones, y próximas a terminar en otras las faenas agrícolas de la presente temporada, llueven sobre el ministerio de Obras Públicas, a través de los diputados a Cortes, de las autoridades locales y de las sociedades obreras, peticiones de apertura de caminos vecinales y de carreteras, con miras, más que a la eficacia de la obra, a distribuir salarios hasta que las labores campesinas puedan absorber de nuevo la mano de obra agrícola, tan por ahora ociosa. El ministerio de Obras Públicas se cree en el caso de advertir que están ya agotados los créditos del presupuesto para esa clase de trabajos; créditos que, con respecto a las provincias de Andalucía, Extremadura y la Mancha, se acrecentaron en virtud de la ley de agosto de 1931, por lo cual no podrá atender esas peticiones. No es posible, además, que estos intervalos de paralización campesina —que no son fenómenos excepcionales de ahora, sino cosa de siempre, y que sólo podrán anularse mediante la conversión en regadío de extensísimas zonas de secano— los cubra por sí el Estado, tomando a su servicio a todos los labriegos temporalmente desocupados, y

menos podrá proceder ahora a esa absorción, ni siquiera parcialmente, no sólo por el agotamiento de los créditos, sino porque, a pesar de la intensidad de los trabajos del campo en razón a la gran dimensión magnitud de la cosecha y de las retribuciones relativamente altas que han tenido, apenas se registró decrecimiento en el número de obreros admitidos hace meses en las obras hidráulicas de Andalucía, los cuales han preferido seguir en ellas, asegurando la continuidad de su colocación, a alistarse con mayor jornal para las eventuales faenas de la recolección.»

El señor Albornoz a Madrid

LEON, 2.—Mejorado de sus lesiones sufridas en el accidente de automóvil, pasado mañana regresará a Madrid el ministro de Justicia, Sr. Albornoz.

Gestionando la neutralidad de Chile

SANTIAGO DE CHILE, 2.—Se encuentra en esta el ministro de Negocios de Bolivia, que gestiona la neutralidad de Chile, tratando de obtener autorización para el transporte de armas por el ferrocarril de Arica.

Tres Policías heridos

En las primeras horas de la noche, y cuando marchaban por el puerto de Guadarrama con dirección a San Rafael el automóvil de don Alejandro Lerroux, escoltado por otro de policías, el segundo chocó violentamente contra un camión militar que conducía pólvora con destino a Segovia. El automóvil de escolta quedó materialmente empotrado en un guardacantón, lo que vino que fuera a caer por un resaca.

A consecuencia del accidente resultaron heridos los agentes don Ezequiel García Blanco, don Rogelio R. Rodríguez, don Antonio Carboneras, don Pedro Martínez Sánchez y el vigilante-conductor Mariano Breaño. Todos afortunadamente leves.

La propaganda femenina

Conferencia en Daimiel

DAIMIEL, 2.—Con gran concurrencia que llenaba el local de la Alianza Femenina, se celebró ayer tarde la anunciada conferencia, a cargo de la propagandista de Acción Católica, doña Dolores Domínguez de Caballero.

Alude a las Hermanitas de la Caridad y a los misioneros, que llevan el bálsamo de la fe a los más remotos lugares; se preocupa de la niñez, a la que es necesario apartar de las ideas impías y disolventes. Aboga por la unión con el obrero, para apartarle de las ideas que inoculan grave daño a la sociedad. Termina elogiando a la Directiva de la Alianza Femenina, animándola a proseguir la lucha.

NOTICIAS

Ateneo de Madrid

La Sección Iberoamericana del Ateneo, en colaboración con el Comité Español contra la Guerra, y ante reiteradas peticiones de organismos y personalidades, ha organizado una serie de conferencias que tendrán principio el día 4, a cargo de D. Jesús Leizaola, acerca del tema «España ante la guerra Bolivia-Paraguay». El acto comenzará a las siete de la tarde, en el Salón de Exposiciones.

Será renovada la Comisión Gestora de la Diputación de Almería

ALMERÍA, 2.—Ha dimitido el presidente de la Diputación, don Julio Redondo, y el vocal de la misma, señor Ferrer. El presidente ha publicado una nota en que explica su dimisión.

Lo que dice la Constitución

“Nadie será molestado por sus ideas”

Lo que hacen los gobernantes.

Asamblea católica suspendida.

VIGO, 2.—Han terminado sus ejercicios espirituales, en el Seminario de Tuy, los jóvenes propagandistas que asistieron a la Asamblea de las Juventudes Católicas de Galicia. La comunión general con que finalizaron dichos ejercicios, fue administrada por el Obispo de Tuy. La Asamblea, en la que iba a pronunciarse un discurso don Angel Ferrer, ha sido suspendida por el gobernador.

La Asamblea había despertado gran entusiasmo, y para asistir a ella llegaron a Tuy significados elementos de Acción Social Católica.

El alcalde de un pueblo de Valencia se niega a autorizar un entierro católico. El gobernador tiene que enviar guardias de Asalto para que se celebrara el entierro.

VALENCIA, 2.—El gobernador manifestó a los periodistas que en el pueblo de Vicalá el alcalde desautorizó la celebración de un entierro con la asistencia de cruz azada y el clero.

Como el alcalde no alegara ningún motivo, los familiares del muerto se dirigieron al gobernador, quien les manifestó que tal petición la debieron de hacer a él mismo en lugar de al alcalde. Inmediatamente el señor Doporito, telegráfico a la citada autoridad municipal, pidiendo noticias por igual conducto sobre la prohibición del entierro católico, y el alcalde se limitó nuevamente a no conceder el permiso solicitado. En vista de ello, el gobernador decidió, ya que se trataba de una intromisión por parte del citado alcalde, que el entierro se llevara a efecto en la forma que se solicitaba y para evitar incidentes, envió al pueblo dos escuadras de guardias de Asalto que, por fortuna, no tuvieron que intervenir para nada.

Aparece el cadáver del muchacho ahogado en el Estanque del Retiro

Durante todo el día de ayer continuó infructuosamente la búsqueda del joven Jaime Martínez Moreno que desapareció al volcarse en el estanque del Retiro una barca que tripulaba con su amigo Ricardo Just, que pudo ser salvado.

Los bomberos, el personal del embarcadero y algunos voluntarios, buenos nadadores, cooperaron a los trabajos de salvamento.

Es probable que la autoridad judicial, de no hallarse el cadáver, disponga el desague del estanque.

El padre del muchacho desaparecido estuvo ayer tarde en la Comisaría para participar que su hijo no ha regresado aun por su casa, lo que hace suponer que se confirme la desgracia.

Después de las seis de la tarde

se retiraron los bomberos sin lograr nada, y entonces y como último recurso, los empleados del estanque se ocuparon a remover las aguas, utilizando el barco de pasajeros y provistos de largos ganchos. Tampoco esto dió resultado.

Las banderas permitidas en Valencia.

Los republicanos de Tolosa han dirigido al ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

«Partido republicano Tolosa protesta respetuosa pero energicamente contra medida gubernadora provincial vasca considerando oficial exclusivamente bandera partido nacionalista para conmemorar fiesta religiosa de San Ignacio de Loyola. Bandera nacionalista no es bandera país vasco, y como democráticas consideramos con perfecto derecho toda ostentación banderas de todos los grupos políticos o utilización bandera nacional sin privilegios, máxime que a San Ignacio acatan, como Patrón, todos los católicos vascos.—Centro Republicano.»

La determinación de los gobernadores civiles de estas provincias ha causado disgusto entre los republicanos de Tolosa, y en breve se procederá a reunir una Asamblea de todas las fuerzas republicanas de las provincias para tratar de éste y otros asuntos.

La suspensión de un mitin.

ALICANTE, 2.—El alcalde de Ibi suspendió un mitin derechista, contra la voluntad de la mayoría del pueblo; los oradores, que acataron la medida, fueron recibidos con entusiasmo por el pueblo y obsequiados con una cena, que estuvo concurrenciosísima.

La suspensión del mitin hizo que muchos vecinos acudieran al centro de la Derecha Regional para firmar boletines de ingreso.

Al fin aparece el cadáver

Esta mañana, a las seis y cuarto, los guardias del Retiro observaron flotando en las aguas del estanque una masa que, al parecer, era un cadáver.

Avisadas las autoridades, pudo comprobarse que se trataba, en efecto, del cuerpo del desgraciado muchacho Jaime Martínez Moreno, víctima del accidente del domingo.

Personado el Juzgado ordenó el traslado del cadáver al Depósito Judicial.

LA OLA LAICA

Muere aplastado al derribar una cruz

CORDOBA, 2.—Según noticias recibidas de Cádiz, varios individuos se reunieron y acordaron derribar la gran cruz de piedra existente en el barrio de Ferro, en el sitio conocido por Cuesta de San Juan.

Para realizar la demolición aprovecharon la noche. Antes de terminar la destrucción de la cruz se cayó al suelo un pedazo de ésta, que alcanzó a Antonio Moreno, de veintidós años, el cual resultó con gravísimas heridas. A consecuencia de ellas falleció al llegar al hospital.

El suceso ha producido enorme sensación y el vecindario se encuentra muy indignado, pues era objeto de gran veneración el antiquísimo monumento destruido. Los autores del hecho han sido detenidos y se practican diligencias para averiguar quiénes han sido los inductores.

Final de un episodio anticatólico

VALENCIA, 2.—Ayer salieron de la cárcel los jóvenes católicos de Torrente, D. José y don

Manuel Rosch, D. Alfredo Hernández, D. Victoriano Miguel Hernández, de la Derecha Regional, encarcelados por haber protestado en forma adecuada, así como casi la totalidad de los veintidos del pueblo, de la actitud seguida por un concejal del mismo. Los jóvenes en cuestión fueron recibidos con gran entusiasmo en los locales de la Derecha Regional de Torrente, donde fueron muy felicitados.

Las fuerzas de la Guardia civil, aplaudidas con entusiasmo en Valencia

Se celebró en Valencia el anunciado acto homenaje a la Guardia civil, con motivo de entrega de una bandera y un estandarte. Al acto han acudido el general Cabanellas, director del Cuerpo, y todas las autoridades valencianas, como asimismo representantes de todos los centros culturales y mercantiles de la región. Han desfilado por la Alameda los

contingentes del benemérito Cuerpo, siendo ruidosa y continuamente ovacionados y vitoreados.

Después lo han efectuado varias representaciones de los distintos regimientos que en Valencia tienen su residencia, siendo objeto también de cariñosas muestras de simpatía.

El acto, en suma, ha constituido una soberbia manifestación de la simpatía con que Valencia ve al ínclito Cuerpo de la Guardia civil.

Como madrinas de las insignias actuaron las señoritas Lambies y Riquelme, hija del alcalde de la primera y sobrina del general del mismo apellido la segunda.

Un banquete

A continuación se celebró en los Viveros un banquete en honor del general Cabanellas, al que asistió numeroso público. El banquete estaba organizado por la Diputación y el Ayuntamiento.

Hicieron uso de la palabra el presidente de la Diputación y el general Cabanellas, quienes mostraron al través de sus palabras un acendrado amor a la Patria y a la Institución.

PALACIO PRESIDENCIAL

El Sr. Alcalá Zamora en Madrid

Esta mañana llegó en automóvil, procedente de La Granja, S. E. el Presidente de la República.

El Sr. Alcalá Zamora almorzó en el Palacio Presidencial, y por la tarde, después de recibir al presidente del Consejo y despedir con él, regresó nuevamente a La Granja.

Espectáculos

TEATROS

ZARZUELA.—(Compañía de Apolo) 6,45, La alegría de la guerra y La púñica de losas, 10,15, El debut de la Falco.

IDEAL.—(Compañía Maestre Guerrero) 6,45 y 10,15, El sobre verde y La Yankee.

VICTORIA.—7 y 11, Las peripatéticas.

URUGUAY.—6,45, Los marqueses de Matute, 10,45, La tela.

ESLAVA.—(Lupe Rivas Carcho) 10,45, De México ha llegado un barco... (estreno).

CERVANTES.—(Compañía Hortensia Gelabert) 7 y 11, La cartera de Marina.

EL ENCARRAL.—A las 6,45 y 10,45, Las meninas.

COMEDIA.—6,45 y 10,45, Contigo a solas.

PAYON.—6,45, Un soltero difícil, 10,45, Los hijos artificiales.

FRONTON JAI-ALAI.—(Alfonso VI.)—Todos los días, a las 9 tarde, grandes partidos.

CINES

BARCELONA.—6,45, Jóvenes pecadores, 10,45 (tercera), El secretario de Maquame.

ALCAZAR.—A las 7 y 10,45, ¡Piernas arriba!

PALACIO DE LA MUSICA.—6,45 y 10,45, Humo de pólvora.

CALLAU.—6,45 y 10,45, Una noche en Londres.

SAN MIGUEL.—6,45 y 10,30, La casa de la discordia.

CINE DE LA OPERA.—6,30 y 10,45, Reportaje sensacional.

CINE DE LA PRENSA.—6,45 y 10,45, ¡Qué fenómeno!

CINEMA X.—6,30 y 10,30 (temporada de verano, precios extrapopolares; preferencia, 30 céntimos; butaca, 60 céntimos), Lupino, varón Venecia de noche, Con ellas al Polo Norte (dioujos) y la grandiosa y formidable superproducción sonora Sally.—Lunes, miércoles y viernes, cambio completo de programa.

CINE GENOVA.—6,30 y 10,45, El desfile del amor.

FIGARO.—6,45 y 10,45, El país de la sonrisa.

CINE CHAMBERI.—6,45, El circo, 10,45, Dirigible.

MONUMENTAL CINEMA.—6,30 y 10,30, Calles de la ciudad.

BILBAO.—6,45, Fatalidad, 10,45, Gente alegre.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES NI SE MANTIENE CORRESPONDENCIA ACERCA DE ELLOS

Cortes Constituyentes

EN LOS PASILLOS

La paz en América

Firmado por varios diputados se presentó esta tarde en el Congreso una proposición incidental, ocupándose de los conflictos entre Bolivia y Paraguay, los sucesos del Perú y la guerra civil en el Brasil, expresando anhelos de paz en nombre de la nación española, que desea ardentemente el restablecimiento de la paz en la América española.

LA SESION

El proyecto de reclutamiento de la oficialidad

A las cuatro y cinco, con escasa animación, abrió el Sr. Besteiro la sesión del Congreso.

En el banco azul, el ministro de Hacienda.

Se entra en el orden del día, continuando el debate sobre reclutamiento de la oficialidad en el Ejército.

El Sr. Fanjul reanuda su discurso, estimando que la obra del Sr. Azaña ha sido deficiente y de favoritismo.

Se separan los gremios ingleses del partido laborista

LONDRES, agosto 2 (D. U.) Se ha reunido en asamblea el partido obrero independiente en la ciudad de Bradford, habiendo decidido por 241 votos contra 142 separarse del partido laborista oficial. La discusión excitó los ánimos, venciendo la mayoría de los obreros, por mostrarse decididamente contraria a la actuación de los parlamentarios del partido.

Las declaraciones rústicas

Una nota de Hacienda

La ley de 4 de marzo de 1932, sobre declaración de renta de las fincas rústicas, tuvo exclusivamente por finalidad incrementar los líquidos imponibles en la diferencia entre la renta figurada en los documentos administrativos y la declarada, sin pretender modificar la parte correspondiente a beneficio de cultivo, en el líquido imponible.

En el régimen de Catastro, la liquidación a practicar por las oficinas de Hacienda no ha podido ofrecer duda alguna, porque en Catastro se consigna expresamente el dato «renta», y por tanto, la liquidación queda reducida a aumentar el líquido imponible en la diferencia en más entre la renta que se declare y la figurada en el Catastro.

Cuando se trata de fincas que tributan en régimen de anillamiento, como no existe en los documentos administrativos el dato «renta», ha sido preciso buscar su equivalencia, la que se ha calculado en dos tercios del líquido imponible.

Esto sentado, la liquidación es también sencillísima. Por ejemplo, si tenemos una finca cuyo total líquido imponible es de 900 pesetas, partiendo del supuesto antes indicado, tendríamos que a la renta equivaldrían 600 pesetas, y las 300 restantes al beneficio del cultivo.

Si suponemos que el propietario de esta finca declara como renta 1.000 pesetas, la liquidación queda reducida a aumentar el primitivo líquido imponible en 400 pesetas, o sea, en la diferencia entre las 600 y las 1.000 declaradas, con lo cual el antiguo líquido imponible de 900 pesetas pasará a ser de 1.000 pesetas.

Parece ser que por algunas oficinas provinciales no se han interpretado bien estos preceptos, a pesar de que fueron aclarados por nota oficiosa, publicada en toda la Prensa, y que la liquidación se ha practicado erróneamente, aumentando a la renta declarada una mitad más, con lo cual se ha aumentado también, automáticamente, el beneficio del cultivador, cosa que la ley no disponía.

Por lo que respecta al contribuyente, sus derechos están a salvo, porque en la orden ministerial de 24 de marzo último, inserta en la «Gaceta» del día 26, se determina el plazo en que los contribuyentes pueden formular sus impugnaciones, así como también las autoridades llamadas a resolverlas.

En cuanto afecta a la Hacienda, claro es que las relaciones de aumentos por declaración de rentas remitidas por las Administraciones de Rentas públicas, por lo que contiene algún error, que tendría que ser subsanado durante la ejecución del repartimiento de la contribución en virtud de las reclamaciones que se formulen.

De provincias

De Barcelona—Según el gobernador reina tranquilidad.

BARCELONA, 2.—El gobernador no recibió a los periodistas, enviándoles recado, por mediación de su secretario, de que en toda la provincia reinaba tranquilidad.

Ha sido sometido al Juzgado el individuo detenido durante la manifestación de anoche y que llevaba una bandera comunista. La Policía detuvo a dos individuos, autores del atrapo a Manuel Arnau, al cual le quitaron 110 pesetas.

El delegado de la Generalidad en el Congreso de Ciencias del Suelo ha comunicado que es probable que el próximo Congreso se reúna en Barcelona en 1934.

En Panadés ha renacido la tranquilidad, con motivo de la cuestión de los «rabassaires» y de algunos puntos han salido emisarios con órdenes de Luelga. Se considera un desacierto el nombramiento del Sr. Serra Morer, para presidir la comisión mixta de propietarios y colonos.

Un alcalde asesinado

HUESCA, 2.—El alcalde de Azara ordenó se prohibiera el paso de ganados en un monte de propiedad comunal. Un vecino llevó a pastar a su ganado, y como fuera denunciado, buscó al alcalde, y hallándose éste en una finca de su propiedad, el vecino hizo un disparo, matándole. El agresor huyó.

Un incendio destruye una casa, originando daños en otras

SEGOVIA, 2.—En el pueblo de Sauquillo se declaró un incendio en la casa de Aquilino Derrojo, quedando destruida. Se copagó a otras tres viviendas, que quedaron averiadas.

Pompas fúnebres

TELEFONOS 5111 Y 4241
4, Arenal, 4

Sección financiera

Las cosechas de cereales en Hungría

El Instituto Internacional de Agricultura, basándose en un telegrama de 23 de julio recibido del Gobierno de Hungría, comunica que la producción de cereales, según una nueva evaluación, se calcula como sigue en quintales métricos: trigo, 15.816.000; centeno, 7.203.000; cebada, 5.883.000; avena, 2.443.000.

En cuanto al trigo se nota una ulterior disminución de producto. «La primera evaluación de la cosecha hecha el 25 de junio era de quintales 18.100.000; en 15 de julio, a consecuencia de los fuertes cairos de fines de junio, que provocaron el asurado de los granos, la evaluación se redujo a 16.550.000 quintales; la evaluación actual tiene en cuenta los daños causados títmamente al trigo por la roya. La cosecha de este año se presenta muy escasa, anunciándose inferior en cuatro millones de quintales (20 por 100) a la ya mediocre de 1931, y en seis y medio millones de quintales (un 30 por 100) a la media de las cosechas del quinquenio 1926-1930.

Las producciones de los demás cereales, son, en cambio, bastante satisfactorias: las evaluaciones del centeno y de la cebada han me-

rado respecto a las condiciones precedentes, y la avena casi no ha variado. En cuanto al centeno, la evaluación actual supera en quintales 1.700.000 al dato definitivo de 1931, y es inferior a la media 1926-1930 sólo en 200.000 quintales; en cuanto a la cebada se nota un aumento respecto al año pasado de 1.100.000 quintales, y una leve disminución de 160.000 quintales respecto a la media. Por último, la avena aumenta en 500.000 quintales respecto a 1931, pero es siempre muy inferior a la media, en unos 1.100.000 quintales, equivalentes a 30 por 100.

Los contingentes de frutas y legumbres españolas en Francia

El «Diario Oficial» de Francia ha publicado el nuevo contingente de legumbres y frutas frescas procedentes de España, autorizados para los meses de agosto y septiembre, que es el siguiente:

Fruta a admitir por la frontera de Certe, en agosto, 600 quintales; septiembre, 400. Por Cerbère, agosto, 4.000; septiembre, 2.900. Por Batour Carol, agosto, 350; septiembre, 600. Por Canfranc, agosto, 4.000; septiembre, 2.800. Por Hendaya, 1.800 agosto y 1.000 en septiembre, y Marsella, 300 en agosto e igual cantidad en septiembre.

Por lo que se refiere a las legumbres, los nuevos contingentes son:

Por Cerbère, 300 quintales en agosto, y 250 en septiembre. Por Hendaya, 200 en agosto y 150 en septiembre.

Notas del Magisterio

El Estatuto del Magisterio

Ha sido aprobada por el Consejo de Instrucción pública la ponencia que sobre el Estatuto del Magisterio se le había presentado, debiendo pasar ahora al ministro para ulimar su articulado definitivo, que presentará al Parlamento. De la ponencia sólo se han modificado por el Consejo algunas bases de carácter pedagógico. Las Escuelas primarias tendrán grados de prolongación semejantes a las conocidas escuelas de cuarto grado belgas.

Parece que se hará también el Estatuto para la segunda enseñanza, tan rápidamente, que su discusión será simultánea con el del Magisterio.

Disposiciones oficiales

La «Gaceta» publica las siguientes:

Clasificaciones

Orden disponiendo se clasifique de beneficencia particular docente la Fundación denominada «Casa de enseñanza de niñas», mandada establecer con bienes dejados al efecto en Ayora (Valencia) por don Isidro Girant de Honrubia.

Otra disponiendo se clasifique de beneficencia particular docente la Fundación instituida en la Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales por don Indalecio González Martí.

Otra ídem, ídem, ídem la Fundación denominada «Antonia Domínguez», instituida en el Colegio Nacional de Ciegos por doña Josefa Martín Yustey Domínguez.

Cumplimiento de sentencia

Otra disponiendo se cumpla en detada por la Sala de lo Contencioso administrativo del Tribunal Supremo en el pleito interpuesto por don José Caparós y Rodríguez de Berlanga, contra la Orden ministerial de 16 de noviembre de 1931.

Personal

Otra nombrando a don Agustín Alvarez Franco, maestro propietario de la Escuela unitaria de niños de Carracedo, Ayuntamiento de Caídas de Reyes (Pontevedra).

Vacante

Otra declarando desierta la provisión de las Cátedras de Mercancías, vacantes en las Escuelas Profesionales de Comercio de Híjón.

Instancia desestimada

Otra desestimando instancia de los maestros del segundo escalafón don Miguel Vilana Galiana, doña Amelia Juliana Murias Andina y don Francisco Moya Granados y

otros, solicitando su pase al primer escalafón.

Con las manos libres

Otra dejando sin efecto la limitación establecida en la de 18 de octubre de 1922, y en su consecuencia, declarando que la cantidad presupuestada para servicios de Educación y Cultura, podrá distribuirse en lo sucesivo, por este ministerio, con arreglo a las necesidades que estime convenientes para el buen servicio de la enseñanza.

La limitación que se cita se refería a la cantidad que por esos conceptos podía concederse a cada centro y no podría pasar de 2.500 pesetas.

Ahora no habrá limitación para las concesiones.

LA BOLSA

Por ser día de liquidación se celebró la sesión de Bolsa por la tarde y en la que predomina la firmeza de los valores.

Se cotizan en baja casi todas las divisas, perdiendo los francos y las libras cinco céntimos, los dólares uno y medio y los suizos 29.

Se suicida en un cementerio la condesa de Aste

PARIS, agosto 2. (D.U.)—Una dama joven, elegantemente vestida, entró ayer poco después del mediodía en el cementerio parisiense de Saint-Ouen. Poco después, caía a suelo, envenenada. A sus pies, un bolso de mano, en cuyo interior había cuatro tubos vacíos de veneno, que había ingerido, y dos cartas, una para el comisario de policía del distrito y otra para un abogado de París, M. Pierre Rivière.

Los guardianes del cementerio hicieron funcionar el teléfono. Al poco tiempo, llegaba el abogado Rivière, que identificó a la dama: era la condesa Richard d'Aste, domiciliada en la Costa Azul, en Cannes, nieta del mariscal inglés Lord Roberts, que mandó en jefe las tropas británicas en el primer año de la guerra mundial. La llevaron al hospital, y durante la noche sucumbió al veneno.

Homenaje a Rein Loring

MÁLAGA, 2.—Acción Popular de Málaga, en nombre de sus numerosos afiliados, dirigió días pasados al alcalde de Manila el siguiente cablegrama:

«Manila, Alcalde. Acción Popular saluda fervorosamente pueblo hermano Manila, agradeciéndole grandioso recibimiento tributado heroico paisano aviador Rein Loring, prototipo raza caballerosa cristiana, valiente. Palcaun, presidente».

EN CUARTA PLANA, ORIGINALES DE ACTUALIDAD

La U. G. T. no es obedecida por ochenta y dos organizaciones afiliadas

Para tratar de la situación del afiliado doctor D. José Algorta porbea después de su actuación parlamentaria y de haberle expulsado de la minoría socialista. El Comité regulador de ésta, se reunió ayer en Zaragoza la Asamblea de la Federación Provincial de la Unión General de Trabajadores, asistiendo a la reunión el camarada Cordero, que es jefe de la citada minoría. Quiso dar fuerza a la decisión que él ya tenía descontada que se tomaría, o quiso coaccionar con su presencia esa decisión. El caso es que se acordó por mayoría de votos, no por unanimidad, expulsar de la U. G. T. al Sr. Algorta.

Al conocer este diputado tal acuerdo, ha declarado que no le ocupa lo más mínimo. «Es un acuerdo meramente formal que corresponde a la efectividad de los votos. Están a mi lado las organizaciones de la Unión General de Trabajadores y cien Ayuntamientos de la provincia con un total de 52.000 electores, que me han ratificado su confianza. A dicho acuerdo de la U. G. T. contestaré con un artículo que publicará la Prensa, titulado «Soy socialista, sigo en la Unión General de Trabajadores y seguiré siendo diputado a Cortes por Zaragoza.»

Con todo lo cual, resulta que hoy ochenta y dos organizaciones rebeldes contra ese «modo de disciplina», al que pretenden meter en un puño el camarada dictador Largo. Una pregunta: ¿por qué no se expulsa de la U. G. T. a las ochenta y dos organizaciones que respaldan la actitud del diputado Algorta y están, por tanto, en cuerpo y alma contra los medios y los molinos de la disciplina tan decantada?

UN ACTO DE LA LLIGA REGIONALISTA INTERESANTE DISCURSO DEL SEÑOR VIDAL Y GUARDIOLA

BARCELONA, 2.—Ayer se celebró en la explanada del Hostal del Vilar un «aplech» por los elementos regionalistas de la comarca del Llusanet, del antiguo distrito de Castellterçol. Tomaron parte varios oradores, entre ellos el Sr. Vidal y Guardiola, que dió una referencia de lo que había sido el acto anticatalán de la plaza de toros de Madrid, haciendo constar la razón que lleva a la Lliga Regionalista cuando se habla que dentro de la República nos encontraríamos para resolver la cuestión de Cataluña con los mismos obstáculos de los tiempos de la Monarquía.

«La mentalidad centralista—dijo—es siempre igual, sea el régimen que sea, y contra ella habrá de cerrar constantemente el pueblo catalán.»

Atacó energicamente la actitud de D. Miguel Maura, que es una inconsciencia que no tiene nombre.

Los libros

LOS HOMBRES ROTOS (De la Emoción, el Dolor, la Enfermedad, el Deseo de Vivir y la Muerte de los Tuberculosos), por el doctor Luis N. Castro.

Hay obras de excepción cuyo valor real es—enésima y permanentemente superior al coste de ellas. A esa clase corresponde «Los Hombres Rotos» que a librerías ha lanzado recientemente la editorial madrileña «Ulises», con la característica de precio reducido y esmerada presentación que resalta en sus publicaciones ya numerosas.

Luis N. Castro, doctor en Medicina, y en ella especializado fisiólogo—avezado periodista y diestro escritor—, en «Los Hombres Rotos» los notables adimentos de dos colegas suyos, los distinguidos doctores don José Verdes Montenegro y don Julio Sousa, respectivamente.

Como ministro de la Gobernación dirigió las elecciones del 28 de junio del año anterior, que fueron un florilegio de coacciones y atropellos, y con la ley Electoral que él mismo hizo a la medida.

El Sr. Vidal y Guardiola se ocupó de la actitud de los socialistas, que son tercos en mantener su proyecto de ley agraria, e insistió en que están encendiendo la guerra en el campo.

«El Gobierno—agregó—no se preocupa de las cuestiones serias relacionadas con la agricultura, como lo prueba el abandono en que tiene la formación de Tratados de comercio con el Extranjero.»

Terminó haciendo un llamamiento a las mujeres, porque ya que son mayoría dentro del campo electoral deben imponer la política que tranquilece y haga prosperar al país.

Los autores de prólogo y colofón—que son esos adimentos—, avaloran el libro, siendo en él a modo de fastuosas portada y cúpula en magnífica mansión.

Científicamente es admirable «Los Hombres Rotos», y con esa positiva excelente calidad se ajuntan alta ideología y saturación de belleza literaria en sus páginas que se leen de un tirón, no obstante versar sobre una dolencia terrible y repugnosa, que el doctor Castro la proclama curable, la hace simpática, la sublima y hasta puede afirmar que la divinizó.

Merece divulgarse «Los Hombres Rotos». Resulta delicioso encontrar un oasis, como es ese libro, en el dilatado y árido Sahara que emerge de las presas. Obra archiutilísima para el docto y para el profano. Sensitiva obra para pensar e intensamente estimulante para que se lleven a la práctica medios poderosos para combatir ventajosamente la «peste blanca» que no respeta condiciones—ni de edad en sus presas, y que inmisericordiosa tan elevado tributo hace rendir a la Parca.

«Hombres Rotos», al pasar, estudia a la tuberculosis en todos los aspectos, entre ellos el patológico—con la variada «gama» de su sintomatología—, y el terapéutico—sin omitir procedimientos quirúrgicos. Llega a la conclusión fundamenteada de que esa dolencia contagiosa y hereditaria, que dulcemente mata, y que, como con marcada preferencia, se ceba en «grandes hombres», constituye un urgente problema social, cuya solución para que sea pronta y eficaz deben rezar el Estado y la Sociedad, la Sociedad y la Medicina.

El libro que comentamos es fortificador tónico espiritual para quienes temen a «Nuestra Señora Muerte». Les borrará las apatías de esta vida que—en esencia, como dice el doctor Castro, en hermosa verba que ni imitar podemos—, es y se siente menos decorosa al ser y creerla transitoria y como natura; y obligado puente de paso al descanso eterno, a la tranquilidad eterna. (



La fiesta de San Ignacio

BILBAO, 1.—Con motivo de la fiesta de San Ignacio de Loyola se han celebrado en esta capital diversos actos, luciendo las fachadas de las casas los colores vascos.

En el campo de Ibañondo de Las Arenas, con el mismo motivo, se ha celebrado una anunciada fiesta, con un variado programa vasco.

En Durango y Arrigorriaga se celebraron mítines tradicionalistas y nacionalista, respectivamente.

En toda la provincia se ha celebrado con brillantez la fiesta de San Ignacio.

BILBAO, 1.—El día amaneció con densa niebla. Poco después comenzó a llover, persistiendo a lluvia hasta el mediodía, hora en que el cielo quedó despejado. A pesar de los augurios sobre probables incidentes con motivo

de la fiesta nacionalista de hoy, la normalidad fué completa.

Los balcones engalanados eran muchos.

El gobernador general, señor Calviño, a su regreso de San Sebastián manifestó, también, que en aquella localidad no había ocurrido novedad alguna, a pesar de las propagandas de los nacionalistas.

A última hora de la tarde, en Arrigorriaga han surgido incidentes entre grupos nacionalistas y de izquierdas, los cuales fueron estrepitosamente silbados por las derechas.

Los republicanos y socialistas pusieron de parte de los primeros.

Los guardias de Asalto intervinieron, dando varias cargas para disolver a los grupos.

El Sr. Calviño, con motivo de la fiesta Roja que se anuncia para hoy, ha adoptado medidas extremas, sobre todo en Barakaldo.

EN PROVINCIAS

Un asirio se entrega a las autoridades

LUGO, 1.—En el puesto de la Guardia civil de Guntín, se presentó el anciano de noventa años Modesto Vázquez, el cual, hace días, agredió a otro, causándole la muerte. Fué puesto a disposición del Juzgado de la capital.

Dos coquejos detenidos

HUELVA, 1.—En Ayamonte se produjo un gran escándalo motivado por los concejales que se encontraban embriagados. Se excitaban los ánimos del público y tuvo que intervenir la Guardia civil para restablecer el orden.

Los causantes del alboroto fueron puestos a disposición del Juzgado.

Agrasión a un agente ejecutivo

JAEN, 1.—En Fuente del Rey fué detenido y puesto a disposición del Juzgado Angel Moya, por maltratar de palabra y obra al agente ejecutivo de aquel Ayuntamiento en el momento en que éste realizaba un embargo de bienes del agresor.

Partida sorpresiva

En Alicante han sido sorprendidos diez sujetos que jugaban a los prohibidos.

Fueron puestos a disposición del juez, con el dueño del café, en cuyo local se hallaban.

Suicidios en Alicante

Comunicación de Villena que, en las inmediaciones de la estación puso fin a su vida, colgándose de un árbol, el vecino Victorino Jareño, natural de Alberca.

En Elche se mató arrojándose al cauce del río, desde el puente de la línea férrea, el vecino Ambrosio Covea Oncina.

Sufrió una enfermedad crónica.

Homenajes a la Guardia Civil

En Camillas se verificó el acto de entrega de una bandera al puesto de la Guardia civil de la Concepción (Camillejas), momento homenaje con el que numerosos vecinos de Camillas han querido exteriorizar su admiración al Benemérito Instituto.

El comandante del puesto ha recibido con motivo del acto que nos ocupa una carta de adhesión en la que se dice, entre otras cosas:

«Somos pocos los que materialmente contribuimos a tan insignificante homenaje, pero abrigamos la seguridad de que espiritualmente nos acompaña la inmensa mayoría (por no decir la totalidad) del vecindario de Camillas, ejemplo vivo del más acendrado civismo y amante, como el que más de todo cuanto represente orden, por implicar éste el natura: progreso y el bienestar de los pueblos.»

En Tarragona también se celebra la entrega por el Ayuntamiento de una bandera a la Guardia civil

TARRAGONA, 1.—El gobernador civil asistió en el pueblo de Espiguera de Francolí al acto de entrega de una bandera republicana donada por el Ayuntamiento para la casa-cuartel de la Guardia civil.

Asistieron a la ceremonia el jefe del Tercio de la Benemérita

ta y una representación de dicho Instituto.

La entrega se verificó en la Casa Consistorial, haciéndolo el alcalde.

Hablaron el capitán de la Guardia civil de la demarcación y el gobernador civil.

Después, en comitiva, se trasladaron a la casa-cuartel, donde a esposa del gobernador izó la bandera en medio de los aplausos del gentío, que aclamó con entusiasmo a la República, a España y a Cataluña.

La Radio

Programa para esta noche. Unión Radio

De 8,00 a 9,00: Diario hablado de Unión Radio «La palabra».

11,45: Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello.

12,00: Campanadas de Gobernación. Noticias. Bolsa de trabajo. Programas del día.

12,15: Señales horarias. Fin de la emisión.

14,30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Boletín meteorológico. Información teatral.

Concierto: «El dúo de la africana» (jota), Caballero; «Zapateado», Sarasate; «El huésped del Sevillano» (romanza), Guerrero; «Momento musical», Schubert; «Concerto», Tartini; «La verbena de la Paloma» (mazurka), Bretón; «Los claveles», (fantasía), Serrano; «Noche de Arabia», Arbós.

15,50: Noticias de última hora. Información directa de Unión Radio. Índice de conferencias.

16,00: Fin de la emisión.

19,00: Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Cotizaciones de mercancías de las principales Bolsas extranjeras. Programa del oyente.

20,15: Noticias. Servicio directo de Unión Radio. Información de la sesión del Congreso de los Diputados. Servicio directo de Unión Radio.

20,30: Fin de la emisión.

La Biblioteca Nacional

TARJETA DE LECTOR

Se expedirán en la Secretaría de la Biblioteca, de once a una de la mañana, las Tarjetas de lector, destinadas a cuantos deseen frecuentar el Salón Central y la Sala de Manuscritos.

En el Salón se está instalando una Biblioteca de Consulta de unos 10.000 volúmenes, con obras fundamentales y de uso más frecuente en cada disciplina, y con doscientas revistas científicas. Los lectores que posean esta tarjeta podrán alcanzar por sí mismos estos libros si necesidad de solicitarlos previamente por medio de papeletas.

Las tarjetas se concederán gratuitamente; personalmente a las personas que, además de justificar su carácter de estudiosos o investigadores, ofrezcan, a juicio del Patronato y de la Dirección, la solvencia necesaria.

El nuevo régimen del Salón no tendrá limitaciones reglamentarias que obedecían a la libertad absoluta de admisión.

La Sala general seguirá como hasta ahora, abierta para todo el mundo, sin necesidad de permiso ni tarjeta.

DEPORTES

FUTBOL

La excursión del Madrid F. C. Madrid F. C., 0; Marino, 0

LAS PALMAS.—El partido que se jugó el domingo entre el Madrid y el Marino, terminó con el empate a cero.

Desde luego, quien debió ganar fué el Madrid, que estuvo atacando constantemente, teniendo asimismo la iniciativa del ataque.

El árbitro anuló dos tantos marcados por Bestit y Eugenio. El partido lo presenciaron unos diez mil espectadores.

El capitán del Marino obsequió a Zamora con un gigantesco ramo de plátanos, y el guardaneta correspondió con un hermoso ramo de flores.

Los equipos se alinearon de esta forma: Madrid.—Zamora; Ciriaco, Quincoces; Gómez, Valle, Regueiro; Lazcano, Regueiro (L.), Bestit, Hilario, Eugenio.

Marino.—Alfonso; Guerra, González; Juan Manuel, Castro, Sánchez; Rodríguez, Prudencio, Castro, Ruano, Armando.

OTROS PARTIDOS

CALASPARRA.—El equipo local venció al Numancia por cinco tantos a uno.

La Asamblea de la Federación Asturiana

Se celebró la Asamblea anual de la Federación Asturiana de Fútbol, que promueve ser movida. Las discusiones fueron apacibles y las resoluciones concluyeron, sin embargo, con una normalidad.

Fue reelegido presidente Celerino San Martín, eligiéndose por unanimidad a Francisco Alonso y Cayetano Martes, en representación de los Clubs de primera categoría: Sebastián Vallejo, por los de segunda, y Avelino, por los Clubs de tercera.

Se acordó que la primera categoría no se amplíe, figurando los mismos Clubs que figuraban hasta hoy. En segunda categoría se admitió al Racing de Sanaa.

Le fué concedida la medalla del Mérito deportivo a Bernabé Blanco, presidente del Omaidivilla.

MICROFONO MODESTO

En Alcalá de Henares se jugó un rematado partido entre el C. D. Cuesta de Madrid, y la Sociedad Deportiva, de Alcalá, terminando con el empate a cero.

ARANJUEZ.—El domingo se jugaron dos partidos correspondientes al campeonato local. La Deportiva Arenas venció al Anzoa por dos a cero, y el Aranjuez venció al Betis por tres a cero.

SANTA CRUZ DE MUDELA.—La Deportiva Almagreña y la Gimnástica local empataron a dos tantos.

LA X OLIMPIADA EN LOS ANGELES

Han empezado las pruebas de Atletismo, batiéndose muchos «records» mundiales.

Pesos y alternos

Estas pruebas se celebran en el Auditorium.

Los resultados finales son los siguientes:

Categoría plumas: 1, Juvigny (Francia), 287,500 kilos.

Categoría ligeros: 1, Duberger (Francia), 324,300 kilos.

Categoría medios: 1, Ismayor (Alemania), 345 kilos.

Categoría pesados: 1, Jaroslav Skobie (Checoslovaquia), 350 kilos.

Francia en esta prueba ha ganado el primer concurso olímpico, batiendo el «record» de levantamiento de peso.

Esgrima

Han dado comienzo las pruebas de esgrima en el Pabellón Olímpico de Esgrima.

Flórete. Equipos: Dinamarca en la eliminatoria vence a Méjico, y Francia a la Argentina. Pasando a las semifinales: Francia, Italia, Dinamarca y Estados Unidos.

Atletismo

En el Estadio Olímpico empezaron las eliminatorias de diferentes pruebas de carreras, y se

celebraron las finales de algunos concursos.

400 metros (vallas)

Una eliminatoria. Vence J. Healey (EE. UU.), en 04 s. 2-10 («record» olímpico). En la segunda eliminatoria Tirdale (Irlanda) y Hradin (EE. UU.), superan el «record» olímpico en 02 s. 8-10.

100 metros

En la segunda eliminatoria venció el famoso Tolán (Estados Unidos), con 10 s. 4-5.

FINALES

Salto de altura

1, Mananghten (Canadá), 1 metro 97 centímetros.

10.000 metros (carreras)

1, Kusocinski (Polonia), 30 minutos 11 s. 4-10 («record» olímpico).

Lanzamiento del peso

1, Sexton (EE. UU.), 15 metros 00 («record» olímpico).

Lanzamiento de la jabalina (mujeres)

1, Dndriekson (EE. UU.), 43 metros 00 («record» olímpico y del mundo).

Clasificación por naciones en el momento actual

Estados Unidos, 2 puntos; Francia, 2; Alemania, 1; Canadá, 1; Polonia, 1.

BOXEO

Los de Vigo vencen a los coruñeses

VIGO.—En el Parque se celebraron varios combates que dieron los siguientes resultados: Jiménez y Canoas, ligeros, hicieron match nulo.

Quintas y Prariñas, gallos, hicieron también match nulo.

De sanidad

Enfermeros psiquiátricos

Como consecuencia de instancias presentadas en el Ministerio, se ha resuelto lo siguiente:

Artículo 1.º Lo preceptuado en la orden de este Ministerio de 10 de mayo de 1932, ha de entenderse que no tiene efectos retroactivos para aquellos funcionarios que posean un título sanitario del Estado; podrán, pues, permanecer en sus puestos en los establecimientos psiquiátricos en que prestan sus servicios, pero su actuación quedará progresivamente condicionada por el número de enfermeros psiquiátricos diplomados que vayan ingresando en los mismos establecimientos.

Artículo 2.º En lo sucesivo, toda persona que posea título sanitario del Estado (Practicante, enfermera), precisa someterse a los exámenes que marca la orden de este Ministerio de 16 de mayo de 1932, previa estancia de un año en un Establecimiento Psiquiátrico para poder prestar sus servicios en un servicio psiquiátrico.

Artículo 3.º Los empleados subalternos que actualmente prestan servicio en los Establecimientos Psiquiátricos, no poseyendo ningún título sanitario, no pueden pretender misión alguna técnica cerca del enfermo mental; podrán, pues, permanecer en sus puestos como sirvientes o como tales empleados subalternos, según marca el apartado segundo b) de la ya citada orden, pero nunca como Enfermeros.

Artículo 4.º Suprimidos estos efectos retroactivos para el personal sanitario existente (con título) y aclarada la misión correspondiente al personal no sanitario (sin título), queda en todo vigor lo preceptuado en la orden de 16 de mayo de 1932.»

SINDICATO DE PUBLICIDAD

Barbieri, 8.—Teléfono 15 859 MADRID

Del Ayuntamiento

El Archivo Municipal

Al Excelentísimo Ayuntamiento: No es la primera vez que me dirijo al excelentísimo Ayuntamiento, llamándole la atención de la falta de un Archivo Municipal que reuniese las condiciones necesarias de estética y seguridad, sobre todo contra el riesgo de incendio.

No ha muchos días se inauguró, mejor dicho, se dió a conocer los locales existentes en la segunda Casa Consistorial destinada a Archivo, cosa que no es la primera vez que ha sufrido los rigores del incendio, ya que no es difícil teniendo en cuenta los materiales que componen su construcción, tuviera el Ayuntamiento de Madrid que lamentar, por no haber sido previsto, que en algún otro incendio desapareciera la riqueza histórica de toda la historia de Madrid, cuyos documentos que la contienen son de valor incalculable.

No está en mi propósito señalar aquí la clase y número de documentos que en la actual casa que sirve de Archivo se guardan. No ha mucho se dieron a conocer con motivo de la que se denominó inauguración y se nos dió a conocer en libros que graciosamente se nos repartió a los concurrentes o invitados y por esta invitación pudimos observar una vez más que en los locales del actual Archivo no caben muchos más legajos y el peligro de la desaparición de los existentes en caso de incendio.

Lo que no conocen muchos de los concejales que pasan por la Casa de la Villa desde hace centenares de años ni algunos de los actuales, son los muchos miles de documentos de la villa que existen archivados en dos pabellones de los Almacenes de la calle de Santa Engracia.

Hace pocos días, en sesión pública, llamaba yo la atención con un ruego al señor Alcalde y concejales, manifestando el peligro que corren estos documentos en caso de incendio o derrumbamiento de dichos pabellones por estar en ruina. Y hubo un señor concejal que manifestó, públicamente también, que de cada servian más de cien mil legajos de cosas municipales que allí se guardan, y para demostrarle su error, consigné relación que me he procurado de los existentes en dichos pabellones:

- Documentos del Archivo que se custodia en los almacenes generales de la Villa y que ocupa dos pabellones compuestos de cinco grandes salas:
- Archivo de correjimiento: número de legajos, 632.
- Archivo de contaduría: 5.998.
- Archivo de M. C. Nacional: 2-5.
- Archivo de Pósito y Alondiga: 539.
- Archivo de Quintas: 508.
- Archivo de Beneficencia: 658.
- Archivo de Abastos: 129.
- Empadronamiento de cédulas (años 1808 a 1912): 500.
- Empadronamiento de vecinos (años 1845 a 1910): 5.650.
- Deuda municipal: 450.
- Archivo. Impresos sobrantes: 1.777.
- Libros de Secretaría: 7.154 libros.
- Libros de Contaduría: 5.681 libros.

Además de los legajos y libros mencionados se custodian gran cantidad de documentos relativos a las siguientes dependencias: Tenencias de Alcaldía, Casas de Socorro, Fontanería y Alcantarillas, Laboratorio, Vías públicas (del inte-

rior y del Esanche), Administración de Rentas.

Esta documentación últimamente citada y los impresos sobrantes podrían ser susceptibles de una importante reducción, haciendo una gran selección adecuada.

Como se ve por la relación transcrita, es también de un gran valor por su número, calidad y valor histórico lo que tenemos en el Almacén de la Villa.

El concejal que suscribe propone al Excmo. Ayuntamiento acuerde ordenar a la Jefatura de Arquitectura Municipal estudie y proponga al Excmo. Ayuntamiento el proyecto de construcción de un edificio con materiales incombustibles destinado exclusivamente a Archivo Municipal, que si bien es verdad que su coste pudiera ascender a algunos millones de pesetas no es menos cierto que si en los locales actuales, hubiese un incendio perderíamos mucho más con la desaparición de esos documentos históricos y que leyéndolos nos dan cuenta de la importancia que esta Villa tuvo desde su fundación y cuanto hicieron sus Corregidores por engrandecerla, digno de imitar por los concejales.

Casas Consistoriales, a 18 de julio de 1932.—Fulgencio de Migue.

Sucesos

EN MADRID

Incendio en el bar Chicote.

Grandes pérdidas

En la madrugada de ayer un incendio invadió el bar Chicote, ya cerrados sus cierrres, que hubieron de ser forzados por el Servicio de Incendios. Este, tras de largos esfuerzos, logró dominar el siniestro, ayudado por los vecinos de la finca número 15 de la avenida de Conde de Peñalver, que es donde está el referido bar.

Las pérdidas son cuantiosas. El propietario del bar, que se encontraba en San Sebastián, fué avisado telefónicamente, y en la tarde de ayer llegó a Madrid.

El Juzgado de guardia ordenó que se precintasen las puertas hasta que se presente la entidad aseguradora.

Un tiro y una puñalada

Ayer tarde se encontraban merendando los hermanos Carlos y José Herrero Pajes con sus respectivas familias en la Huerta de Castañeda (Carretera de Extremadura), cuando acertaron a pasar por allí dos individuos conocidos de José, que le gastaron una bromita mal gusto.

Apartóse José del grupo para responder a la agresión, y de pronto sintió herido en la región lumbar. En su auxilio acudió Carlos contra quien dispararon los agresores.

Trasladado al Equipo Quirúrgico, los doctores Valdovinos, García Caballero y Duarte le prestaron la asistencia facultativa, que reclamaba una herida por arma de fuego en la región glútea, sin orificio de salida.

José, curado en la Casa de Socorro del Puente de Segovia de una herida por arma blanca, pasó a su domicilio. La Guardia civil busca a los agresores, uno de los cuales se sabe que es un casero vecino de José.

HERMANAS DE MATAS Y CIEZA

CAFES COLON

Se distinguen por su aroma y concentración

De venta: MONTERA, 25 (coquina a S. Alberto)